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Visión recibe certificación de ISO 9001:2000
Debate sobre la
disminución de aguas
subterráneas en la
Sabana de Bogotá
)os geólogos colombianos
y el profesor ruso Alexander
Bogolomov, quien se encuentra
de visita en la Universidad,
opinaron sobre la disminución
de las aguas subterráneas y las
estrategias para enfrentar este
problema en cincuenta años.
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Cofinanciación de
becas con la Fundación
Carolina
Hasta el15 de marzo, los docentes
y administrativos pueden aplicar
al Programa de Becas de Altos

studios que promueve la
Fundación Carolina en todos los
países Iberoamericanos.
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Servicio de urgencias
las 24 horas en la
Clínica Universitaria
Teletón
Desde octubre, la comunidad
cercana a la Clínica recibe
atención en urgencias las
24 horas, en las diferentes
especialidades médicas y en
casos de complejidad media.
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Visión, Centro de Consultoría de la Universidad, con la Dirección del doctor
Christian Briker Orejuela, desarrolló y certificó con el ICONTEC su Sistema
de Gestión de Calidad y Aseguramiento de la Calidad bajo la norma ISO

9001:2000. Este proyecto inició desde finales del año 2001 como parte de un proceso
de mejoramiento continuo, en la búsqueda por ofrecer a los clientes - empresarios, un
servicio de consultoría integral que supere sus expectativas.

El desarrollo del sistema comprendió la capacitación del personal en la norma ISO y
en principios de calidad y procesos. También en el establecimiento e implementación
de un sistema dinámico basado en el Direccionamiento Estratégico de Visión. El
sistema contiene varios procesos, a saber: auditorias internas, satisfacción del cliente,
mejoramiento continuo, mercadeo comercial, vinculación de proyectos ante las entidades
que los subsidian, selección de consultores, planificación de la consultoría, control de
proyectos, personal y sistemas.

La ingeniera Alba Lucía Jáuregui, auditora asignada por el ICONTEC, especialista en
auditorias a empresas de consultoría, resaltó en su informe sobre Visión, entre otros
aspectos: "el compromiso gerencial como serio seguimiento al sistema de calidad y el
desarrollo de planes de mejora en todos los procesos".

La entrega oficial del Certificado se llevó a cabo en una ceremonia realizada el4 de marzo
en las instalaciones del ICONTEC, a la cual asistieron los clientes, los consultores y el
personal de Visión .•
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CONSULTORÍA EMPRESARIAL & ECONÓMICA
UNIVERSIDAD DE LA SABANA

El Doctor Christian Briker Orejuela, Director de VISIÓN,
impulsó la gestión de calidad con base en la excelencia,

organizacion. y orientación hacia el cliente.



Correo Institucional

Aspaen conforma el Consejo Fundacional

En desarrollo de lo dispuesto en los estatutos de la Universidad, la Asociación para la Enseñanza (Aspaen) designó a
los miembros del Consejo Fundacional, quienes en su primera reunión acordaron su organización interna, así:

Presidente: Doctor Roberto Hadad Salame; Vicepresidente: Doctora María Claudia Gutiérrez Prieto; Vocales: Doctora
Inés Calderón Jiménez y Doctor Pedro Niño Rodríguez Vocales suplentes: Doctora Alicia Meneses de Orozco y
Doctor Javier Mojica Sánchez.

Los miembros del Consejo Fundacional designaron al doctor Gilberto Gamboa Bernal como su Secretario.

El Consejo Fundacional es el órgano supremo del gobierno de la Universidad y el representante exclusivo de la voluntad
de la entidad fundadora, en el cual ésta delegó de una manera permanente, definitiva e indefinida su representación.

Corresponde al Consejo Fundacional, además de las funciones especiales que le están atribuidas en los Estatutos, vel'l[
para que la marcha de la Universidad esté siempre acorde con las disposiciones legales y sus propios Estatutos, y
el espíritu de la Institución.

En particular corresponde al Consejo Fundacional: Nombrar al Rector y a sus Suplentes, a los Vice Rectores y al
Secretario General, de terna s presentadas para el efecto por el Consejo Superior; Confirmar los nombramientos de los
Decanos y Directores de Instituto y de Unidad Académica de carácter especial; Presentar al Consejo Superior, para
su estudio y decisión, todas las iniciativas que juzgue convenientes para el desarrollo y el mejor cumplimiento de los
fines de la Universidad; Confirmar los Reglamentos de carácter Estatutario emanados del Consejo Superior, los cuales
sin este requisito no podrán entrar en vigencia. -

Agradecimientos a la doctora Graciela Amaya de Ochoa

Después de haber permanecido en la Universidad por espacio de cuatro
años, la Doctora Graciela Amaya de Ochoa, quien viene ocupando el
cargo de Directora de Currículo, se retira de la Universidad.

La Universidad agradece su especial dedicación al inicio y puesta en
marcha del proceso de acreditación de los programas académicos de la
Universidad y reconoce sus aciertos en esta importante labor, gracias a su
trayectoria y experiencia en el manejo de instituciones educativas públicas
y privadas durante varios años.

Como Directora de Acreditación y Currículo le fue encomendada la tarea
de emprender el proceso de autoevaluación de las diferentes Facultades,
tarea que en el 2002 dio como resultado la acreditación de los programas
de Ingeniería de Producción Agroindustrial, Administración de Empresas
y Enfermería y así mismo, se fijaron las bases para adelantar este proceso
con las demás carreras. Igualmente, en el cargo de Directora de Currículo
deja cinco programas con la nueva estructura curricular.

Por otro lado, la Universidad destaca con gratitud su valiosa gestión y su

alto sentido de compromiso, que le han
permitido aportar significativamente a
la gestión educativa de la Universidad
de La Sabana y le desea éxitos en sus
nuevos proyectos. -



Mundo Académico

Debate sobre la disminución de aguas subterráneas

Grupo de geólogos invitados a la conferencia.

La problemática de las aguas subterráneas de la Sabana
de Bogotá y la disminución paulatina del líquido de los
pozos que surtirán las necesidades de los bogotanos en los
próximos cincuenta años y los posibles métodos o estrategias
que podrían controlar o solucionar el problema, fue el tema
de la conferencia: Geología aplicada a la problemática de
las aguas subterráneas, que organizó la Especialización
en Ingeniería Ambiental, el pasado 14 de febrero con los
estudiantes del programa.

En el encuentro participaron los geólogos colombianos
berto Lobo Guerrero, Presidente de la Sociedad

Nueva defensa al Referendo
El Concejal de Bogotá, David Luna, dictó una conferencia
sobre el Referendo en el Auditorio David Mejía Velilla de
la Universidad. El concejal manifestó su posición a favor
del Referendo,. apoyando su tesis, en la idea de reformar las
costumbres políticas y de luchar contra la corrupción del
país.

Este abogado egresado de la Universidad El Rosario y
especialista en Derecho Administrativo, anunció, además, la
realización de este mismo foro en otros ambientes sociales
e Instituciones, con el fin de abrirle un espacio a la defensa
del Referendo.

Colombiana de Hidrogeólogos y Álvaro Murillo, experto en
geoestadística. Asimismo, asistió como invitado el geólogo
Alexander Bogolomov, Profesor de la Universidad Estatal
de Rusia, quien se encuentra actualmente de visita en la
Universidad.

El geólogo Alberto Lobo Guerrero afirmó que las represas
de Chingaza y Tibitó que surten de agua la ciudad, sólo
cubren las necesidades actuales de la comunidad, por lo
cual, propone reabastecer los pozos subterráneos, con la
inyección del líquido ya usado, pero tratado previamente.

Por su parte, el profesor Bogolomov dijo que no recomienda
este mecanismo, puesto que ha generado resultados negativos
en otros países del mundo como Turbekistán e Israel, debido
a la grave contaminación del agua. Según esto, sugiere
estudiar a fondo la problemática con varios expertos para
elaborar una estrategia efectiva que responda a la situación
especial de la Sabana de Bogotá. Igualmente, dijo que se
debe investigar la causa que produce la disminución de agua,
ya que puede ser una falla tectónica que genera una fuga de
agua en el subsuelo.

No obstante, los ponentes colombianos reafirmaron la
buena labor que viene realizando la CAR, Ingeominas y el
Ministerio de Medio Ambiente en la vigilancia de las aguas
subterráneas y superficiales y el cobro de multas a quienes
infringen la ley. -

De izq. a der.: el concejal David Luna, acompañado de los profesores Federico
Naranjo y Arturo Cristancho.



La forma del Estado en la constitución española

En días pasados, el doctor Ángel José Gómez Montoro,
Vicedecano de la Facultad de Derecho y Director del
Departamento de Derecho Público de la Universidad de
Navarra, visitó la Universidad con el fin de dictar una
conferencia sobre la forma de Estado en la Constitución
Española.

El doctor Gómez Montoro hizo énfasis en el régimen de las
autonomías y en las funciones que la Constitución española
de 1978 delega a las regiones autonómicas (nombre que se le
da a cada una de las divisiones territoriales españolas).

Esta conferencia conmemorativa de los primeros 25 años de
la constitución española se realizó como parte del convenio
de intercambio entre las Áreas de Derecho Público de la
Universidad de La Sabana y la Universidad de Navarra, en
España y se complementará con las conferencias, que sobre
la constitución colombiana y sus reformas, dictarán al final
del año los profesores Eduardo Herrera Andrade y Hernán
Olano García, en dicha universidad. _ El doctor Ángel José Gáme: Montoro (izq. a der., segundo lugar) acompañado

de tres profesores de la Facultad de Derecho.

FÁCULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL Y PERIODISMO

La Facultad celebra el día del periodista

La Facultad de Comunicación Social y Periodismo celebró el 7 de
febrero el día del periodista con una variada programación que se inició
en el Salón Monserrate del Hotel Tequendama, en el cual se presentaron
los resultados del último estudio del Observatorio de Medios sobre El
estado actual de la libertad de prensa en Colombia. Al acto asistier
reconocidos periodistas, directores de medios de cornunicaciólf
miembros de la academia, profesores y alumnos de la Facultad.

Posteriormente, las actividades en el Campus Universitario comenzaron
con una Misa de acción de gracias y un coloquio sobre periodismo
presidido por el Decano César Mauricio Velásquez Ossa y el profesor
Juan Carlos Gómez. _

Decano, César
Mauricio velásquez.

FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS Y ADMINISTRATIVAS

El éxito estudiantil es una oportunidad laboral

El pasado miércoles 12 de febrero se llevó a cabo en el Auditorio David Mejía Velilla, la conferencia: El éxito comienza en la
Universidad. El acto, contó con la intervención del profesor Germán Fracica Naranjo y asistieron profesores y estudiantes de la
Facultad.



En lafoto: Mesa Directiva que premió los mejores proyectos de la pasada Feria
Empresarial, luego de la conferencia sobre el éxito estudiantil.

El profesor Fracica enfatizó sobre la importancia de realizar
trabajos de calidad que pueden servir de puerta de ingreso al
mundo laboral y acceder a becas, viajes y reconocimientos
en diferentes ámbitos académicos y empresariales. Sobre
este tema se presentó como ejemplo el caso de un grupo de
estudiantes de octavo semestre de la Facultad de Ciencias
Económicas y Administrativas, que en su materia Plan de
Negocios, elaboró el trabajo "Zetas de la Sabana", el cual les
ha permitido participar en diferentes concursos nacionales,
logrando ubicarse entre mejores ocho proyectos, así como
recibir el reconocimiento de importantes instituciones como
la Cámara de Comercio de Bogotá y la Fundación Innovar.

Actualmente, "Zetas de La Sabana", es una empresa que
produce una variedad de hongos utilizados en la cocina
oriental y está obteniendo grandes resultados como
compañía innovadora en el país. -

Acuerdo de Cofinanciación de becas
con la Fundación Carolina

El pasado viernes 14de febrero, la Universidad de La Sabana
recibió la visita del presidente de la Fundación Carolina:
doctor Daniel Sada y del director de cofinanciación
educativa, doctor Yago Piedra, para negociar un acuerdo
de cofinanciación de becas para que profesores e
investigadores de la Universidad puedan realizar estudios de
postgrado en España, bajo el copatrocinio de la Fundación y
nuestra institución. El convenio se firmará próximamente y
beneficiará a docentes y administrativos de la Universidad.
Una vez suscrito el acuerdo se divulgará la información

tre los miembros de la comunidad universitaria.

La Fundación Carolina tiene un Programa de Becas de
Altos Estudios, cuyo objetivo es la ampliación de estudios y
la formación de postgraduados, profesores, investigadores
y profesionales iberoamericanos en España en el que
participan cerca de 1200 becarios anuales. -

Becarios de la Fundación Carolina

Seis egresados de la Universidad de La Sabana fueron
seleccionados por la Fundación Carolina durante la última
convocatoria para realizar sus estudios de postgrado en España
Actualmente están cursando sus estudios:

Eduardo Francisco Soto Guerrero
(Programa Balboa para jóvenes periodistas Iberoamericanos).
Mabel González Pacheco
(Master Iberoamericano en Estudios Jurídicos).
Camilo Andrés Nieto Amaya
(Master en Gestión del Riesgo Corporativo).
Jaime Casasbuenas Sabogal
(Master en Regulación de Servicios Públicos de Red)
Luisa Fernanda Sañudo Escobar
(Programa Ejecutivo en Negocios Internacionales en el
Ámbito Textil).
Fabián Santa López
(Master en Gestión y Financiación Privada en Proyectos y
Concesiones) .

La convocatoria para aplicar a las becas estará abierta hasta el
15 de marzo de 2003. www.fundacioncarolina.es

Servicio de urgencias las 24 horas
Pensando en ofrecer un mejor servicio a las poblaciones cercanas,
la Clínica amplió la atenciónde urgencias las 24 horas, para prestar
ayuda médica en los casos de complejidad media (nivel 2), en
diferentes especialidades,menos las de carácter ginecológico,debido
a que la Clínica no cuenta aún con una sala de partos y una unidad
neonatal.

Para brindar este nuevo servicio, la Clínica cuenta con el apoyo de

dos enfermeras (una jefe y una auxiliar), un médico general y varios
especialistas, quienes evalúan el paciente, lo estabilizan y si presenta
un diagnósticomás complejo,es remitido a instituciones nivel 3.

La zona de urgencias está provista de cinco camas,(tres para niños
y dos para adultos), una sala de procedimientos y dos consultorios
generales.Para las próximas semanas se contará además con una sala
de espera y un espacio para la ubicaciónde oficinas administrativas.



Mejoramiento de la calidad de vida de los pacientes en rehabilitación
Como parte del tratamiento que se realiza en terapia ocupacional en procura de un
mejoramiento de la calidad de vida de los pacientes con esquemas de cuadruplejía,
hemoplejía, (accidente cardiovascular) y otras enfermedades degenerativas, la
Clínica Universitaria Teletón viene atendiendo cerca de 72 pacientes semanales,
un 60% de los pacientes de rehabilitación que acuden a la Clínica Universitaria
Teletón, para la adaptación de mecanismos denominados aditamentos, que suplen
el movimiento de la mano. Los aditamentos son utilizados para cumplir funciones
específicas como escribir, abotonar, tomar los alimentos, teclear el computador y
otras actividades cotidianas. -

En la foto, una paciente que porta un aditamento
para escribir.

Directores de desarrollo humano analizan reformas laborales
El pasado 14 de febrero, un grupo de diez directores de
desarrollo humano de algunas universidades de Bogotá se
reunieron en el campus universitario con el propósito de
intercambiar criterios sobre el manejo del talento humano en
el medio universitario y a la vez analizar los procedimientos
que cada institución realiza para la contratación de
profesores de postgrado, a la luz de las reformas laborales
y pensionales, expedidas por el Gobierno Nacional. Por la
Universidad asistieron los doctores Luis Fernando López
Cardona y Jairo Rodríguez Gil, Directores de Desarrollo
Humano saliente y entrante, respectivamente.

En el encuentro estuvo como invitado especial, el abogado
Pedro Charria Angulo, reconocido experto en derecho
laboral, quien aclaró a los participantes algunos aspectos
sobre las reformas actuales, en el tema laboral.

Asistieron representantes de las universidades: Los Andes,
Javeriana, Nuestra Señora del Rosario, La Salle, Piloto,
Jorge Tadeo Lozano, Santo Tomás, Central y de la Escuela
de Administración de Negocios, EAN.

Igualmente, en la misma reunión se definió la agenda del año
que incluye, entre otros temas: "La contratación de estudiantes
en las universidades", "La estructura administrativa de los

Grupo de directores de Desarrollo Humano que asistieron a la reuruán.

recursos humanos", "Los sistemas de información en 1"

manejo del Desarrollo Humano", "El outsourcing de 1
recursos humanos", "Las cajas de compensación, a la luz
de las reformas pensionales" y "Salarios y denominación de
cargos en las Universidades". -

. FINANCIACiÓN UNIVERSITARIA

Nueva modalidad de Financiación Universitaria
La Oficina de Financiación Universitaria viene aplicando un sistema de mejoramiento en el trámite de la financiación de la
matrícula, con el fin de facilitar el proceso de la matrícula a los estudiantes y sus acudientes. Se trata de una aplicación virtual
que ayuda al estudiante a conocer y elegir previamente el plan de pagos que más se ajusta a su situación.
El nuevo programa, desarrollado en la Dirección Financiera se utilizó en la temporada de matrículas del primer período
académico del 2003 y permitió a los estudiantes financiar su matrícula, vía Internet.
Dada la alta aceptación que el programa ha tenido entre los estudiantes y los padres de familia, se continuará aplicando durante
las temporadas de financiación de matrículas. Actualmente, los créditos otorgados con este sistema equivalen al 11% del total
de la financiación directa con la Universidad y corresponden a 105 estudiantes. -



La estructura consta de tres módulos en los que podrá encontrar toda
la información acerca del portal. En el primer módulo, el visitante
podrá observar un video de introducción a las ventajas de la página; el
segundo, consta de ocho estaciones con información sobre las secciones
de universia; y en el tercero el usuario podrá registrarse y recibir un
obsequio.

Universia es una iniciativa del Banco Santander Hispano que reúne a
cerca de siete millones de universitarios en más de 640 universidades de
América Latina y España. _

Primera izada de bandera del año
Con el fin de exaltar los símbolos patrios y promover el civismo en la comunidad
universitaria, la Dirección de Mercadeo y Comunicación y la Facultad de Derecho
realizaron la primer izada de bandera del año, en la Plaza de Los Arcos de la
Universidad.

Al acto conmemorativo asistieron alumnos, docentes y personal administrativo de
la Universidad y de la Facultad de Derecho y se contó con la participación de la
Banda de Guerra del Gimnasio Moderno, la cual interpretó el Himno Nacional y
diversas piezas de música colombiana.

Como parte del protocolo izaron el Pabellón Nacional, por méritos académicos,
Carlos Enrique Arévalo Narváez, Claudia Milena Forero Arizmendi y Jessica
Milena Marulanda Jiménez, alumnos de 111,IV YVII semestres de la Facultad de
Derecho, quienes en nombre de los ciudadanos expresaron la indignación por los
actos violentos ocurridos en las últimas semanas, en el país.
. ')

o reflexión final se hizo un llamado para seguir el ejemplo del fallecido
Ministro de Protección Social, quien impulsó varias iniciativas a favor de la
comunidad.

Encuéntrese en Universia

Un gran domo de 120 metros cuadrados visita durante
esta semana el Campus de la Universidad de La
Sabana. Se trata del portal itinerante deuniversia.net
que inicia su gira por las instalaciones de las 48
instituciones educativas adscritas a la página.



Notas Universitarias

Nuncio Apostólico preside misa en Acción de Gracias

En días pasados, la Universidad celebró la Santa Misa en
Acción de Gracias por los beneficios recibidos durante el
año del Centenario de San Josemaría Escrivá, ceremonia que
estuvo presidida por el Señor Nuncio Apostólico, Monseñor
Beniamino Stella.

En la homilía, Monseñor Stella resaltó algunos aspectos de la
predicación de San Josemaría, entre los cuales se destaca la
insistencia en atender el llamado que Dios hace a la santidad,
mediante el cumplimiento de los deberes diarios.

Posterior a la celebración, el Señor Nuncio tuvo la oportunidad
de conocer los programas de promoción humana que adelanta
la Institución, a través de la enseñanza de materias como Éti-
ca, Persona y Familia y Vida, Razón y Fe, además de la labor
que ha venido realizando el Instituto de la Familia.

La Universidad de La Sabana agradece la presencia del
Señor Nuncio y de quienes participaron en esta Santa Misa.

Chef de la Universidad en la Copa Mundo de la Pastelería "Bocuse d'Or"
El señor Wilson Hernández Suárez, Chef del Mesón de La Sabana asistió al concurso mundial de pastelería que se desarrolló en
Lyon, Francia del 25 al 29 de enero de 2003.

El evento reunió cuatro especialidades: chocolatería, talle en hielo, pieza artística y postres al plato elaborados en azúcar, donde
los concursantes tuvieron un plazo de 8 horas para elaborar la pieza que presentaron en la exposición.

En este concurso participaron 23 países. De Colombia asistió un grupo conformado por 10 chefs patrocinados por empresas
como Nestlé Food Service, Carulla, Alpina y la Universidad de La Sabana, entre otras. Este grupo ocupó el noveno lugar entre
los concursantes. •

Se preparan los encuentros de las asambleas anuales de capítulo
Durante las próximas dos semanas, la Asociación de Egresados de la Universidad realizará las Asambleas Anuales de
Capítulo en el hotel Embassy Swites Rosales, a partir de las 7:00 a.m., en las siguientes fechas: Lunes 10 de marzo - Facultad
de Ciencias Económicas y Administrativas; martes 11 de marzo - Facultad de Derecho; jueves 13 de marzo - Facultad de
Psicología; lunes 17 de marzo - Facultad de Medicina; martes 18 de marzo - Facultad de Ingeniería y jueves 20 de marzo
- Facultad de Comunicación Social y Periodismo.
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